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SÉANCE ORDINAIRE
Conseil d’établissement — École La Voie

15 mai 2025, 18h15

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école La Voie, tenue le 25 mai
à 2025 à la bibliothèque du 6755, avenue Lavoie à Montréal.

PRÉSENTS:
Ahmed Mohamed Abouelmagd, Naima Ben Lahcen (18h28), Ridha Lahiouel, Abdellatif Taj, Abdel
Hakim Touhmou, Awatef Zaiter, Touraya Ait, Vianney Lanctôt, Marion Miller, Joannie Quintal,
Mariève Woodrough
ABSENTS:
Alice Yemetio Ngoula, Isabelle Ruest, Kristina-Cam Nhi Nguyen et Shaiyan Rahman

SONT ÉGALEMENT PRÉSENTES:

Véronique Matteau, directrice
Maude Joyal-Legault. avocate coordonnatrice, Bureau des affaires juridiques

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE/ VÉRIFICATION DU QUORUM

Le président, M. Touhmou, déclare la réunion ouverte. II est 18h21.

Le quorum est constaté.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

M. Touhmou, le président, demande l’ajout du point Présidence au point 10.

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Zaiter et appuyé par Mme Ait que l’ordre du jour soit adopté avec
l’ajout.

Adopté à l’unanimité

ORDRE DU JOUR

Lordre du jour adopté se lit comme suit

1. Ouverture de la séance / vérification du quorum (2 minutes)
2. Lecture et adoption de lordre du jour 12 minutes)
3. Approbation du procés-verbal de la dernière séance du 1G avril 2025 (15 minutes)

3.1 Grille horaire 2025-2926
4. Consultation des élèves par le CL (15 minutes)
5. Code de vie 2025-2026 (30 minutes)
6. Sorties éducatives (approbation) (5 minutes)

6.1 TableaLi des sorties éducatives
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7. Suivi sur le budget
7.1 Etat de situation (10 minutes)

8. Calender scolaire 2024-2025 (modi&ation) (5 minutes)
9. Calendder scolaire 2025-2026 (5 minutes)
10. Points d’information/rapports (30 minutes)

10.1. Direction
10.2. Présidence
10.3. Représentant du comité de parents
10.4. OPP

11, Parole au public (10 minutes)
12. Levée de la séance

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RÉUNION DU Ire avril 2025

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Miller et appuyé par Mme Zaiter que le procès-verbal soit approuvé.

Approuvé à l’unanimité

3.1 Grille horaire 2025-2026
Un échange a lieu entre les membres. Il est convenu de commencer à 8h50 et de maintenir
la durée de l’heure du dîner. Un battement de 10 minutes en matinée et en après-midi est
prévu, l’école se termine à 15h15.

• Première période : 8 h 50 à 10h10
• Deuxième période :10 h 20 à 11h35
• Troisième période : 12 h 35 à 13h 50
• Quatrième période :14 h à 15 h 15

IL EST PROPOSÉ PAR M. Lahiouel et appuyé par Mme Ait que la grille horaire soit approuvée.

Approuvé à l’unanimité

4. CONSULTATION DES ÉLÈVES PAR LE CÉ

Un formulaire a été envoyé à tous les élèves afin de les consulter sur l’offre des activités
parascolaires et éducatives souhaitées. Quatre-vingt-seize élèves ont répondu. La direction
présente les résultats aux membres. L’offre des activités parascolaires est quand même bien connue
au sein de notre école. La moitié des répondants participent aux activités. Dans l’ordre d’intérêt, les
ajouts d’activités souhaités sont d’ordre sportif, artistique et culturel. En ce sens, plusieurs
nouveautés sont suggérées, en voici quelques exemples : tennis de table, théâtre, club culturel, arts
martiaux, arts plastiques et activités touchant les technologies. Les élèves apprécient
particulièrement participer aux activités parascolaires pour socialiser, se divertir et bouger. Ce qui
empêche certains élèves de participer aux activités est principalement le manque de temps
(récupérations, travaux, devoirs et examens).

La direction s’engage à faire le suivi auprès de l’équipe-école afin de continuer à bonifier l’offre des
activités parascolaires pour l’année 2025-2026.
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5. CODE DE VIE

La direction souhaite à souligner le travail du comité prévention de la violence qui nous a permis de
présenter un nouveau code de vie éducatif à notre communauté. Le code de vie est présenté aux
membres et des échanges ont lieu. Quelques coquilles sont soulevées, elles seront corrigées dans
le document.

IL EST PROPOSÉ PAR M. Lanctôt et appuyé par Mme Ben Lahcen que le code de vie soit
approuvé.

Approuvé à l’unanimité

6. SORTIES ÉDUCATIVES
6.1 Tableau des sorties éducatives

La direction présente les ajouts de sorties éducatives.

• Un ajout pour la sortie Relève Mode (Club de couture) le 22 mai 2025; départ à 8h30, retour
vers 15h, 6-8 élèves, transport en commun.

• Un ajout pour la sortie à La Ronde le 20juin 2025 ; départ à 8h45, retour vers 16h ; élèves
d’adaptation scolaire ; 20$ par élève ; transport en commun.

IL EST PROPOSÉ PAR M. Lanctôt et appuyé par M. Lahiouel que les sorties éducatives soient
approuvées.

Approuvé à l’unanimité

7. SUIVI SUR LE BUDGET

7.1 État de la situation
Ce point a été traité au dernier CE.

8. CALENDRIER SCOLAIRE 2024-2025

La direction demande aux membres que pour la période d’examens de juin (suspension des cours),
les élèves se présentent uniquement à leurs examens et aux périodes de récupérations offertes par
les enseignants.

De plus, l’école offrira le dîner à tous les élèves le 28 mai prochain. Deux camions de rue sont
attendus afin d’offrir le dîner à toute notre communauté (au choix: roulé au poulet, hamburger au
poulet et poutine). Pour pouvoir offrir le repas à tous nos élèves, il est demandé que nous puissions
libérer nos élèves du 1er cycle à partir de 11h15. Les cours reprendront à la 3e période.

IL EST PROPOSÉ PAR M. Touhmou et appuyé par Mme Zaiter que les demandes de changement
aux heures d’entrée et de sortie (session examens et 28 mai) soient approuvées.
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Le changement aux heures d’entrée et de sortie quotidienne lors de la session des examens du mois
de juin et du 28 mai est approuvé à l’unanimité.

9. CALENDRIER SCOLAIRE 2025-2026

La direction présente le calendrier 2025-2026. La date du 2e événement de fermeture sera changée.
La version corrigée sera transmise aux membres par courriel.

10. POINTS D’INFORMATIONIRAPPORTS

10.1 Direction
La direction présente certains dossiers

• Plan de lutte contre l’intimidation et la violence
Nous avons commencé l’analyse de nos données du questionnaire (QSVE-BE) soutenu par
les conseillers pédagogiques des Services éducatifs du CSSDM. L’analyse se poursuivra
d’ici la fin mai. Par la suite, le comité prévention de la violence se réunira pour actualiser le
plan de lutte. L’évaluation du plan de lutte sera présentée en juin.

• Session d’examens de juin
La session d’examens débutera dans quelques semaines. Comme nous l’avons annoncé,
nous n’avons pas reconduit l’école du samedi pour le mois de mai pour plusieurs raisons
notamment vu l’organisation et des enjeux de recrutement. Toutefois, les enseignants
offrent de nombreuses activités pédagogiques pour soutenir la réussite des élèves. En plus
des récupérations, plusieurs périodes de tutorat, de cours d’appoint et de préparations aux
examens ont été ajoutées.

10.2 Présidence
• Le président rappelle qu’au prochain CÉ, nous présenterons le rapport annuel de nos

activités qui sert à faire le bilan de nos activités, Il sollicite la collaboration de tous les
membres.

• Dans le cadre de la Semaine de l’action bénévole qui s’est tenue récemment, le président
souhaite remercier tous les membres du CÉ pour leur précieuse implication. La présidence
est également remerciée pour l’engagement dont elle fait preuve.

10.3 Représentant du comité de parents

M. Touhmou, représentant au comité de parents, présente les différents points traités.

• Consultation à venir concernant la révision des règlements sur le transport scolaire.
• Présentation de la nouvelle politique sur les mesures de contrôle en milieu scolaire une

formation de trois heures sera offerte dans chaque école.
• Discussion sur l’engagement au conseil d’établissement : échange en assemblée plénière

sur la participation au sein du conseil d’administration (CA), incluant le rôle des
représentants, la fréquence des rencontres, les comités internes, ainsi que l’importance
d’assurer une rétroaction efficace entre le CA et le comité de parents, afin de renforcer les
liens entre les parents siégeant dans les deux instances.
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• Projet de loi 94 ( Loi visant notamment à renforcer la laïcité dans le réseau de l’éducation
et modifiant diverses dispositions législatives ») : discussion autour du code d’éthique et de
déontologie qui génère plusieurs enjeux (voir mémoire du Regroupement des comités de
parents autonomes du Québec, disponible en ligne), notamment l’obligation imposée aux
élus de faire preuve de loyauté (envers l’organisme scolaire et ses établissements) et de
réserve dans l’expression de leurs opinions est en tension avec e rôle de représentant au
conseil d’établissement, ce qui soulève une incohérence avec les principes démocratiques
qui sous-tendent cette instance.

9.3 OPP
Aucun point présenté.

11.Parole au public
Aucune question

12LEVÉE DE LA SÉANCE
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin, Il est 19h53.

Directrice
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